
 

Rita Irene Tunay Shiguango 

VICEPREFECTA DE NAPO 

 

 

Nació en la comunidad Papanku perteneciente al pueblo Kichwa de Rukullacta del cantón 

Archidona. 

Hija única de Armando Fidel Tunay Shiguango y de Violeta Margartita Shiguango Tanguila,  ambos 

residentes y líderes comunitarios de la zona de  Papanku, donde poseen una finca y trabajan en la 

agricultura y ganadería. 

Sus estudios de escuela y colegio los realizó en la Unidad Educativa María Inmaculada del cantón 

Archidona, aulas desde las cuales se empezaron a destacar sus dotes de mujer líder con vocación de 

servicio al prójimo. 

Actualmente cursa los últimos semestres la carrera de Economía en la Universidad Técnica Particular 

de Loja. 

La Viceprefecta de Napo Rita Irene Tunay Shiguango, es una joven activista social y promotora de 

cultural, orgullosa de sus raíces que procura construir un futuro en mejores condiciones para los 

jóvenes líderes de toda la provincia y de manera especial para los jóvenes con sueños de superación 

de la nacionalidad Kichwa,  

 



EXPERIENCIA PROFESIONAL  

• Productora de contenidos informativos  

Gobierno Autónomo Descentralizado de Archidona. 

• Productora y Conductora del Programa Intercultural MUSHUK ÑAMPI 

Red de Medios de Comunicación de Napo 

• Coordinadora Intercultural 

Secretaría de Comunicación (SECOM) 

• Productora de Contenidos Interculturales 

Radio Stereo Ideal - Tena 

Radio Voz de Napo 

• Educadora Comunitaria 

Unidad Educativa Fiscomisional a Distancia de Napo 

• Docente 

Red Escolar Autónoma Rural de Centros Educativos Interculturales 

• Miembro del Directorio de la Casa de la Cultura Ecuatoriana Benjamín Carrión 

Núcleo Napo  

 

 

 

 

Rita Tunay, Provengo de las bases de las organizaciones Kichwas, soy una mujer enriquecida de mis 

raíces gracias a las enseñanzas de mis padres y abuelos, quienes, al calor del fuego de la Wayusa me 

inculcaron el respeto a la cultura Kichwa, a valorar mi identidad y a no olvidar mi historia ni mi 

lengua. 

En los últimos años durante mis jornadas de trabajo entre el campo y la ciudad, camine largas horas 

para encontrarme con la misma realidad. 

La falta de apoyo y asistencia de los gobiernos locales a sus territorios, lo que terminó por motivarme 

para dar este primer pasó hacia el reto mas grande de mi vida. Construir desde mi identidad una 

mejor provincia para nuestros jóvenes, sin descuidar el actual desarrollo, cuidando además de las 

personas en situación de vulnerabilidad en toda la provincia. 

Mi gestión desde la viceprefectura, será de completa atención a los sectores más necesitados, 

poniendo especial atención a los emprendimientos y la economía popular y solidaria. Brindando 

dignidad a las personas que comercializan productos de la zona y ofreciéndoles mejores 

oportunidades de poder mejorar sus ingresos económicos. 

Es mi compromiso…!!! 

Solo juntos construiremos un mañana con futuro. 


